

AMAFORE y AMIB impulsan la actualización en finanzas sostenibles para el sector financiero mexicano

- Las asociaciones gremiales colaboraron en la creación de dos cursos en línea para fortalecer las habilidades en criterios ambientales, sociales y de gobernanza (ASG).
- El proyecto, ejecutado desde 2024, busca posicionar a ambas instituciones como referentes en la implementación de finanzas e inversiones sostenibles en el país en beneficio de las capacidades para el financiamiento climático en México.

Las asociaciones gremiales colaboraron en la creación de dos cursos en línea dirigidos a sus miembros, con el fin de fortalecer el conocimiento en criterios ambientales, sociales y de gobernanza (ASG). La iniciativa contó con asistencia técnica de la Cooperación Técnica Alemana (GIZ) a través del proyecto “Financiamiento para la Acción Climática en México (FINACC)”.

Con la finalidad de fortalecer las capacidades del sector financiero mexicano, la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (AMAFORE) y la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB) se especializaron en financiamiento sostenible. Este esfuerzo conjunto se materializó en la creación de dos cursos digitales dirigidos a los niveles gerenciales de ambas instituciones.

El proyecto, que se ejecutó durante 2024 y 2025, fue resultado de una coordinación constante con AMAFORE y AMIB. Su objetivo principal es posicionar a estas organizaciones como referentes en la implementación de finanzas e inversiones sostenibles en México, alineándose con las directrices regulatorias nacionales e internacionales.

La iniciativa se enmarca en un contexto global y nacional en el que las finanzas sostenibles y los criterios ASG han cobrado una relevancia crucial. A nivel mundial, inversionistas institucionales y particulares muestran un creciente interés en prácticas que consideren los impactos ambientales y sociales. En México, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) lidera la agenda de finanzas sostenibles, buscando integrar estos conceptos en las decisiones financieras de corto y largo plazo para movilizar capital hacia una economía más verde y equitativa. Los cursos buscan contribuir a este esfuerzo nacional.

Por su parte, Jorge Sánchez Tello, Vicepresidente Financiero de AMAFORE, señaló que *"poder diseminar los principios de finanzas ASG entre nuestros miembros y aliados fortalece un enfoque de seguridad financiera para el futuro de muchos usuarios y organizaciones más modernas y preparadas para una realidad económica dinámica por elementos como el cambio climático, la revalorización de la naturaleza y la conexión entre la riqueza económica y natural de las naciones"*.

Por su parte, Ernesto Reyes Retana, Director General de AMIB, declaró que *"este proceso y la promoción del curso entre nuestros asociados y afiliados representan una gran oportunidad para fortalecer la intermediación bursátil y el desarrollo del mercado de valores, ahora con perspectiva ASG, más ajustada a la realidad financiera, ambiental y social de la actualidad "*.

Además, desde una perspectiva del apoyo dado por la cooperación internacional en este esfuerzo, Liliana Campos, directora del proyecto FINACC, afirmó que *"estamos muy complacidos de dar acompañamiento a aliados estratégicos como AMAFORE y AMIB desde una perspectiva de la cooperación internacional y esperamos que esta iniciativa genere un impacto significativo en el país, impulsando una movilización de capital más sostenible"*.

Los cursos, que se lanzarán públicamente en octubre de 2025, están diseñados para una audiencia con experiencia en el sector financiero y abordan temas cruciales como los fundamentos de los criterios ASG, las estrategias de inversión responsable y el cumplimiento de la normatividad mexicana en la materia.